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上市公司高管续聘或离职本是一件正常事，荣安
地产原董秘为何一怒之下向交易所投诉上市公司。荣
安地产的这次董事会临时会议决议公告的背后动了谁
的奶酪？

昨日，记者先联系了荣安地产原董秘胡约翰，据其
透露，6月22日，公司召开董事会第十届第一次会议。
董事会决定不再续聘原财务总监宋长虹，提名由公司
总经理王丛玮兼任。对这个提名，有独立董事提出异
议。王丛玮作为现任荣安地产董事、总经理，荣安地产
实际控制人、董事长王久芳的儿子，如果王丛玮兼任公
司财务总监一职，那将不利于公司内部制衡。而他也
表示，王丛玮没有任何财务背景，工作后也未从事过任
何财务会计工作，这样的情况下兼任财务总监是不合
适的，对公司内控不利。在胡约翰及独立董事提出异
议后，当天公司未形成董事会决议，只在6月22日晚发
布了监事会决议公告。

此事过后，公司先后取消了胡约翰提名委员会委

员的资格以及上市公司董秘、副总经理的职务。在这
种情况下，公司披露董事会临时会议决议公告，聘任
公司高管人员的项目，审议通过了由董事长王久芳代
行董秘职责直至公司正式聘任董秘的议案，他投了反
对票。

关于董事长兼任董秘的任职资格问题，胡约翰认
为，董事长未向董事会议提供其董秘资格证书，其无从
知晓董事长是否有任职资格。

“是我一手促成荣安地产借壳‘甬成功’上市。自
2005年6月开始担任公司董秘，已前后连任第六、七、
八、九届董秘。”胡约翰表示，2017年6月22日的换届
股东大会上，他被选举为第十届董事会董事，董事会秘
书提名的相关材料上，他的名字已经在列，所以，这次
变故的原因已经非常明显了。

昨天下午，记者试图联系荣安地产代行董秘职责
的董事长王久芳，但办公室始终无人接听电话。

记者 张寅

荣安地产原董秘未续聘惊动深交所
原董秘曝光背后隐情

本报讯（记者 毛雷君 通讯员 张淑蓉）
近日，宁波市市场监管局对外发布注册登记信
息，截至今年6月底，我市各类市场主体总量已
超过82万户。其中外资企业9112户（含分支机
构 2454 户、合伙企业 17 户），内资企业313845
户，个体工商户 495527 户，农民专业合作社
5321户，总计823805户。

近两年来，随着商事制度改革的深入，我市
市场经济内生动力不断激活。今年，更是借助

“最多跑一次”改革东风，进一步扫障碍、通梗阻、
优服务、提效率，各类市场主体活力迸发。

数据显示，今年1-6月，我市各类市场主体
（除农民专业合作社）均保持较快增长态势。其
中，新设内资企业 30577 户，注册资本（金）
6469.44亿元，同比分别增长24%和103.2%；新
设个体工商户48522户，新增资金数额48.64亿
元，同比分别增长29.3%和24.8%；新设外资企
业359户，注册资本206286万美元，同比分别增
长35.98%、21.64%。

上半年新设企业中，无论外资还是内资，第
三产业都占据了绝对主力。外资新设第三产业
308户，投资总额195622万美元，占比85.8%和
77.3%；内资新设第三产业24221户，注册资本
（金）6178.04亿元，占比79.2%和95.5%。

若按具体行业来区分，内资企业新设户数位
居前五位的行业分别是批发和零售业8561户，
注册资本（金）240.04 亿元，分别占比 28%和
3.7%；租赁和商务服务业 7865 户，注册资本
（金）5431.66亿元，分别占25.7%和84%；制造业
4412 户，注册资本（金）139.02 亿元，分别占
14.4%和2.1%；科学研究和技术服务业2597户，
注册资本（金）178.84 亿元，分别占 8.5%和
2.8%；建筑业1653户，注册资（金）123.7亿元，
分别占5.4%和1.9%。

值得一提的是，与去年同期相比较，内资新
设建筑业户数超过信息传输、软件和信息技术服
务业，增速较快，同比增长50%，居于第五位。

本报讯（记者 乐骁立 实习生 吕梦桢 傅天力 通
讯员 俞明霞 宋兵） 6月刚刚于宁波闭幕的中东欧博
览会为宁波与中东欧16国及丝绸之路经济带沿线国
家搭建了高效的合作平台。7月宁波又迎来了中国航
海日，为宁波构建港口经济圈、打造国际港口名城、做
好海上丝绸之路桥头堡创造了全新的机遇。在昨天的
中国航海日主论坛上，来自交通运输部、国家海洋局、
中国国际经济交流中心等部门、机构的重量级嘉宾也
围绕“创新”，为宁波如何“扬丝路风帆，筑蓝色梦想”提
出了自己的观点。

如何继续发挥与扩大宁波的港口优势？交通运输
部副部长何建中提出，关键在于优化运输组织。“宁波
要深化铁水联运发展，积极发展以港口为枢纽的联运
业务，畅通国际陆水联运通道。优化江海运输组织，加
快推进江海联运、江海直达、干支直达运输，提高中转
比重，降低物流成本，实现无缝对接，为更深层次的互

联互通创造基础条件。”
据了解，宁波是国内最早启动多式联运体系建设

的城市，具有公铁水空管的多种运输方式，特别是在海
铁联运领域。

“数据显示，去年宁波舟山港集装箱海铁联运占比
为1.2%，该数据远低于欧美国家和日韩等国20%至
40%的水平，但这也意味着潜力巨大。”宁波海关相关
负责人表示。

会上，中国国际经济交流中心副理事长、中共中央
政策研究室原副主任郑新立立足于目前宁波港口的互
联互通和建设提出了一个战略性的构想：通过杭州湾
沿线的港口运输形成物流枢纽，把长江经济带通过长
江口、钱塘江口联系起来，构建一个世界上最大的湾区
——沪杭甬大湾区。

“如此一来，宁波就可以真正做到‘买全球、卖全
球’，把全世界我们需要的资源买进来，通过长江运到

中上游，把它加工成高附加值的产品，再通过港口运往
全世界。”

何建中介绍，目前，交通运输部正在积极推进船舶
能效管理和实施营运船舶燃料消耗量限值制度，大力
推进珠三角、长三角、环渤海水域船舶排放控制区的建
设，推动靠港船舶使用岸电或低硫燃油，推广LNG等
清洁能源利用。

“使用清洁能源的绿色船舶不仅是构建蓝色海洋
经济的基础，也能进一步降低企业的能源成本。”郑新
立说，因此对于造船业较为发达的宁波地区，这又是一
个机遇。

“宁波舟山港已经连续多年实现吞吐量世界第一，
但是我觉得它还是停留在第三代港口阶段，仅仅是一
个专业码头。如果要成为第四代、第五代港口，就是要
发展服务业，不仅能提供货物运输、装卸等传统业务，
还要提供信息化的高端服务。”郑新立说。

荣安地产高管换届选举，董事会提议聘任公司董事长代行董秘职责，被“下岗”的董秘一怒之下投出
了一张反对票。荣安地产的这出“宫斗大戏”不仅引起了投资者的关注，更是惊动了深交所。这究竟是怎
么一回事？

事情的经过是这样的：7月4日，荣安地产披露了
董事会临时会议决议公告，其中有关聘任公司高管人
员的项目，审议通过了由董事长王久芳代行董秘职责
直至公司正式聘任董秘的议案。

对该项议案，公司董事（也是公司原董秘）胡约翰投
出反对票，反对理由为对董事会换届后新一届董事会未
续聘其本人担任董秘提出异议，并对董事长代行董事会
秘书职责的适格性、独立性提出异议。

经深交所调查，荣安地产报备的董事会会议记录显
示，胡约翰的反对理由还包括公司董事会召集方式和表
决方式存在瑕疵、董事会秘书未主动辞职、董事长兼任

的适当性等。对此，深交所要求荣安地产说明所披露的
董事反对理由是否真实、准确、完整，如否，请补充或更
正披露；说明此次聘任高管人员的具体程序、是否符合
相关规则及公司章程。

7月10日晚，荣安地产对上述问询函中提出的问
题进行了回复。

荣安地产表示，公司已将董事的反对理由如实进
行了简要的描述，同时，公司董事会也向全体董事、监
事对胡约翰提出的相关异议进行了说明。公司认为，
此次聘任高管人员的程序符合《公司章程》及相关规
定。

我市市场主体
总量超82万户

原董秘胡约翰透露相关隐情

下了董秘让董事长代行职责

宁波如何做好海上丝路桥头堡？
航海日主论坛上，嘉宾纷纷支招


